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議会だより

　12月23日、町教育委員会は六戸キッズ☆
アスリートアカデミーを開催しました。町
内の保育園に通う年長児と保護者が参加し
ました。子ども達は手を胸の上で組み、上
手にバランスを取ります。
　元気いっぱい！！六戸キッズです。

元気い
っぱい！！

六戸キッズ

【新年の抱負】　
年頭のごあいさつ

【特集❷】
一般質問のその後を徹底検証

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２

・・・・・・・・・・・・・・・・３

・・・・・・・・・８

・・・・・・・・・・・・10

・・・・・・・・・12
【意見交換会】
地域の皆さんや中学生と意見を交換

【12月定例会】
補正予算ほか1₄件を可決

【特集❶】
４年間の議会活動の軌跡をたどる！
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ス
ケ
ー
ト
の
羽
生
結
弦
選
手
が
平

昌
オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
で
66
年
ぶ
り
の

連
覇
を
達
成
す
る
な
ど
、
若
い
人

達
の
活
躍
が
目
立
っ
た
年
で
し
た
。

　

一
方
、
西
日
本
豪
雨
や
北
海
道

地
震
な
ど
災
害
が
多
い
年
で
は
あ

り
ま
し
た
が
、
六
戸
町
で
は
天
候

不
順
は
あ
っ
た
も
の
の
、
水
稲
や

野
菜
な
ど
の
基
幹
産
業
で
あ
る
農

業
へ
の
影
響
は
ほ
と
ん
ど
な
く
、

農
家
の
方
々
を
は
じ
め
全
町
民
が

大
変
安
堵
し
た
こ
と
と
思
い
ま
す
。

　

町
議
会
で
は
、
選
挙
年
齢
の
引

き
下
げ
に
伴
い
、
若
い
世
代
に
も

関
心
を
持
っ
て
も
ら
え
る
よ
う
、

昨
年
、
初
め
て
六
戸
町
の
中
学
校

２
校
と
の
交
流
会
を
行
っ
た
ほ
か
、

地
域
を
限
定
し
た
「
町
民
と
の
意

見
交
換
会
」
も
継
続
し
て
行
い
ま

し
た
。

　

新
年
、
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま

す
。

　

皆
様
に
は
、
輝
か
し
い
新
春
を

お
迎
え
の
こ
と
と
お
喜
び
申
し
上

げ
ま
す
。

　

年
頭
に
当
た
り
、
町
議
会
を
代

表
し
、
新
年
の
ご
挨
拶
を
申
し
上

げ
ま
す
。

　

日
頃
よ
り
、
町
議
会
に
対
し
ま

し
て
、
数
々
の
ご
支
援
と
ご
協
力

を
賜
り
、
心
か
ら
感
謝
申
し
上
げ

ま
す
。

　

昨
年
を
振
り
返
り
ま
す
と
、
野

辺
地
町
出
身
の
サ
ッ
カ
ー
日
本
代

表
の
柴
崎
岳
選
手
が
ワ
ー
ル
ド
カ

ッ
プ
で
活
躍
、
米
大
リ
ー
グ
の
大

谷
翔
平
選
手
が
ア
・
リ
ー
グ
の
最

優
秀
新
人
賞
を
受
賞
、
女
子
プ
ロ

テ
ニ
ス
の
大
坂
な
お
み
選
手
が
全

米
オ
ー
プ
ン
優
勝
、
フ
ィ
ギ
ュ
ア

　

今
後
に
お
き
ま
し
て
も
、
町
民

の
代
表
機
関
と
し
て
、
町
執
行
機

関
と
お
互
い
に
緊
張
感
を
持
ち
、

切
磋
琢
磨
し
な
が
ら
、
町
民
の
幸

せ
を
願
い
、
皆
様
と
共
に
歩
む
議

会
と
な
れ
る
よ
う
、
全
力
を
尽
く

し
て
い
く
所
存
で
ご
ざ
い
ま
す
の

で
、
町
民
の
皆
様
に
は
、
な
お
一

層
の
ご
支
援
と
ご
協
力
を
賜
り
ま

す
よ
う
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。

　

最
後
に
な
り
ま
す
が
、
町
民
の

皆
様
の
ご
健
康
と
ご
多
幸
を
心
か

ら
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
し
て
、
新

年
の
ご
挨
拶
と
い
た
し
ま
す
。

　

平
成
31
年
1
月

年頭の
ごあいさつ

六戸町議会
議長　円子　德通

平成30年11月18日に行った地域住民との意見交換会会場にて
（意見交換会の内容は 12ページに掲載しています）

▷10月31日に行われた六戸中学校の３年生との意見交換会で出た意見をご紹介します。
　テーマは「今回、一番心に残った言葉、気付いたことはなんですか？」です。

意見交換会
トピックス



12
月
定
例
会
で
決
ま
っ
た
こ
と
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人
事
案
件

◆　

人
権
擁
護
委
員

　

次
の
方
を
人
権
擁
護
委
員

に
適
任
と
し
ま
し
た
。

　
田
澤　
孝
三
郎
さ
ん

（
七
百
）
再
任

補
正
予
算

◆　

一
般
会
計
８
２
０
１
万

円
を
減
額

　

平
成
30
年
度
一
般
会
計
補

正
予
算
で
は
、
８
２
０
１
万

円
を
減
額
し
、
総
額
62
億
１

７
６
２
万
円
と
な
り
ま
し
た
。

減
額
の
主
な
理
由
は
、
金
額

の
確
定
や
見
込
み
額
の
精
査

に
よ
る
も
の
で
す
。

　

一
般
会
計
の
ほ
か
各
特
別

　
　

質

疑

一
般
会
計

道
路
や
橋
の
維
持
補
修
費

問　

下
田　

敏
美　

議
員

　

国
・
県
の
補
助
金
で
行
う

道
路
維
持
補
修
に
、
５
千
万

円
以
上
を
減
額
し
て
い
る
。

金
額
が
あ
ま
り
に
大
き
い
の

で
は
。
情
報
を
し
っ
か
り
把

握
し
て
予
算
を
計
上
す
べ
き

だ答
　
外
山
建
設
下
水
道
課
長

　

予
算
は
、
要
望
額
を
１
０

会
計
も
減
額
補
正
と
な
り
ま

し
た
。

（
詳
し
く
は
６
㌻
を
ご
ら
ん

く
だ
さ
い
）

０
％
で
計
算
し
て
い
ま
す
。

今
回
は
、
国
費
相
当
額
が
39

％
の
内
示
率
だ
っ
た
た
め
、

減
額
と
な
り
ま
し
た
。

特
別
会
計

農
業
集
落
排
水
施
設
の

に
お
い
対
策
　
　
　
　

問　

長
根　

一
男　

議
員

　

処
理
施
設
周
辺
で
に
お
い

が
強
く
な
っ
た
と
聞
い
て
い

る
。
農
業
集
落
排
水
施
設
の

排
水
強
化
事
業
を
行
う
こ
と

に
よ
り
、
に
お
い
対
策
は
改

善
さ
れ
る
の
か

答　
外
山
建
設
下
水
道
課
長

　

こ
の
事
業
は
、
処
理
施
設

の
配
電
盤
等
の
機
器
を
改
修

す
る
事
業
で
す
。
よ
っ
て
、

条
例
改
正

◆　

霊
園
事
業
特
別
会
計
を

廃
止

　

霊
園
の
整
備
事
業（
第
１

期
工
事
）の
＊
起
債
が
、今
年
度

で
償
還
完
了
と
な
り
ま
す
。

事
業
は
継
続
し
ま
す
が
、
予

算
規
模
が
小
さ
く
な
る
こ
と

か
ら
、
特
別
会
計
を
廃
止
し
、

一
般
会
計
へ
移
行
と
し
ま
す
。

　
　

質

疑

問　

河
野　

豊　

議
員

　

近
年
、
墓
地
の
形
態
の
多

様
化
に
よ
り
、
集
合
墓
の
ニ

ー
ズ
が
非
常
に
多
い
と
聞
く
。

墓
地
検
討
委
員
会
で
検
討
し

て
は

答　
吉
田
町
長

　

周
辺
の
状
況
を
見
な
が
ら

検
討
し
ま
す
。

◆　

町
議
会
議
員
の
報
酬
を

見
直
す

　

期
末
手
当
の
支
給
割
合
を

１
０
０
分
の
５
引
き
上
げ
ま

す
。
こ
の
議
案
に
つ
い
て
、

反
対
討
論
が
あ
り
ま
し
た
。

　

反
対
討
論
の
後
、
起
立
採

決
を
行
い
、
賛
成
者
多
数
で

可
決
と
な
り
ま
し
た
。

川村　重光　議員
　今回の改正は４年連続の引き上げとなる。厳しい財政見通し
の中で、インフラの老朽化、加速する少子高齢化などの解決す
べき課題が多く、町民に大きな負担が課せらる。
　将来を担う子どもたちや増加する高齢者など、なすべきこと
がたくさんある。そのような施策にこそ予算を優先すべきだ。

この議案に反対！

に
お
い
の
軽
減
に
は
直
接
つ

な
が
り
ま
せ
ん
が
、
今
後
の

維
持
管
理
の
際
に
、
業
者
と

連
携
し
て
対
策
を
立
て
た
い

と
思
い
ま
す
。

＊
起
債
と
は
⋮

国
や
自
治
体
な
ど
が
債
権
を
発

行
し
て
、
事
業
に
必
要
な
資
金

を
集
め
る
こ
と
で
す
。

１ ▷一番心に残った言葉「夢を持つ」。意見交換会
トピックス

一 般 質 問

次のページは

　12月定例会の４日目に一般質問が
行われ、長根一男議員、高坂茂議員
が登壇しました。
　一般質問は、３月、６月、９月、
12月に行われる定例会において、議
員が町の施策の状況や将来の方針な
どについて、問いただしたりするこ
とをいいます。

質問者と内容

長
なが

根
ね

 一
かず

男
お

議員

4ページ

5ページ

一般質問とは
・定例会に限り、町政全般に関して
議員が質問できます

・質問項目は事前の通告が必要です
・質問者の順番は通告した順番で行
われます

・質問形式は「一問一答方式」で行
います

・同一項目について質問の制限はあ
りません

・一人60分の制限時間があります

①TPP11（環太平洋パートナーシッ
プ協定）の発効による六戸町の農
業振興対策を伺う
②町の防災体制の整備について
③道路整備について

①新年度の施策について問う
②町の小・中学校の教育行政につい
て

高
こう

坂
さか

　茂
しげる

議員
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ＴＰＰ11の対策は
野菜への影響は少ない ― 町長

長
なが

根
ね

 一
かず

男
お

議員

問　
Ｔ
Ｐ
Ｐ
11
（
環
太
平

洋
パ
ー
ト
ナ
ー
シ
ッ
プ

協
定
）
の
発
効
に
よ
る
六
戸

町
の
農
業
へ
の
影
響
は
。
ま

た
、
農
業
振
興
対
策
及
び
農

業
後
継
者
育
成
の
考
え
は

町
長　
六
戸
町
の
主
力
農

産
物
（
長
芋
・
ニ
ン

ニ
ク
・
ゴ
ボ
ウ
）
に
関
し
て

の
影
響
は
少
な
い
と
考
え
ま

す
。
米
に
関
し
て
は
、
従
来

か
ら
の
制
度
活
用
や
収
入
保

険
へ
の
加
入
促
進
を
図
り
た

い
。産

業
課
長　
農
業
次
世
代

人
材
投
資
事
業

を
実
施
し
て
い
ま
す
。
農
業

技
術
面
で
は
農
協
と
県
民
局

で
、
農
地
の
維
持
・
確
保
面

で
は
農
業
委
員
会
。
営
農
資

金
面
で
は
農
協
が
、
町
内
若

手
農
業
者
の
農
業
経
営
の
サ

ポ
ー
ト
体
制
を
構
築
し
て
お

り
ま
す
。

災害時の非常食の対応は
備蓄は確保 ― 町長

問　
六
戸
町
の
緊
急
避
難

所
に
お
け
る
、
非
常
食

な
ど
の
食
料
の
確
保
状
況
ま

た
は
増
設
す
る
考
え
は

町
長　
現
在
、
町
が
管
理

す
る
防
災
倉
庫
に
備

蓄
保
存
用
パ
ン
・
ビ
ス
ケ
ッ

ト
、
飲
料
水
を
備
蓄
し
て
お

り
ま
す
。
今
後
、
一
ヶ
所
だ

け
で
は
な
く
、
避
難
訓
練
等

を
通
じ
な
が
ら
、
何
ヶ
所
か

に
置
い
た
方
が
良
い
の
か
考

え
て
い
き
た
い
。

問　
金
矢
工
業
団
地
内
に

あ
る
、
町
道
金
矢
工
業

団
地
線
の
道
路
延
長
整
備
は

町
長　
道
路
延
長
整
備
と

し
て
、
町
道
中
津
農

免
や
県
道
八
戸
・
野
辺
地
線

へ
の
接
続
が
考
え
ら
れ
る
が
、

多
大
な
建
設
費
用
を
要
す
る

こ
と
か
ら
、
町
単
独
事
業
で

整
備
す
る
に
は
非
常
に
難
し

い
。

問　
主
要
地
方
道
三
沢
・

七
戸
線（
県
道
22
号
線
）

の
三
沢
市
古
間
木
地
区
の
拡

幅
工
事
の
未
着
工
部
分
の
整

備
状
況
及
び
、そ
の
延
長
の

六
戸
町
側
の
拡
幅
工
事
の
要

望
状
況
は

町
長　
本
年
５
月
に
三
沢

市
と
六
戸
町
に
よ
る

県
道
22
号
線
整
備
に
つ
い
て

現
状
や
課
題
を
意
見
交
換
し

ま
し
た
。
三
沢
市
で
は
、
県

に
対
し
て
最
重
点
要
望
事
項

と
し
て
要
望
し
た
と
こ
ろ
、

県
か
ら
は
前
向
き
に
検
討
し

た
い
と
い
う
回
答
を
い
た
だ

い
て
お
り
ま
す
。

　

町
の
対
応
と
し
て
は
、
９

月
に
平
成
31
年
度
県
単
独
道

路
事
業
要
望
に
お
い
て
、
六

戸
町
側
区
間
の
整
備
を
お
願

い
し
て
い
る
。

金矢地区の道路整備は
町単独は難しく、県へ要望 ― 町長

防
災
倉
庫
に
あ
る
非
常
食
と
備
蓄
物

問　
町
内
施
設
な
ど
に
設

置
し
て
い
る
非
常
用
発

電
機
の
点
検
・
整
備
状
況
は

町
長　
町
内
８
ヶ
所
の
避

難
所
、
各
消
防
団
屯

所
・
役
場
に
合
計
25
台
を
配

備
し
て
お
り
ま
す
。
各
施
設

の
管
理
者
・
責
任
者
に
は
、

定
期
的
な
点
検
を
お
願
い
し

て
お
り
、
点
検
を
し
た
際
、

不
具
合
が
あ
れ
ば
、
そ
の
都

度
修
繕
等
の
対
応
を
し
て
お

り
ま
す
。

2意見交換会
トピックス

▷みんな夢を持っていること。自分や相手の意見をほめてくれること。



一
般
質
問
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問　
開
知
小
通
学
路
沿
い

の
空
き
家
撤
去
を

町
長　
ご
指
摘
の
建
物
に

つ
い
て
は
、
屋
根
の

ト
タ
ン
が
剥
離
し
危
険
が
想

定
さ
れ
る
た
め
、
飛
散
防
止

の
た
め
の
ネ
ッ
ト
を
被
せ
処

置
し
て
い
ま
す
。
な
お
、
所

有
者
に
対
し
適
正
管
理
等
適

切
に
対
処
し
て
い
き
ま
す
。

建
設
下
水
道
課
長　

最
終
的
に

特
定
空
き
家
、

危
険
な
状
態
の
建
物
と
認
め

ら
れ
る
場
合
は
、
略
式
代
執

行
ま
た
は
代
執
行
に
よ
り
除

去
さ
れ
る
こ
と
と
な
る
と
思

い
ま
す
。

問　
開
知
小
通
学
路
沿
い

の
ブ
ロ
ッ
ク
塀
の
安
全

診
断
と
（
町
道
通
学
路
）
に

歩
道
建
設
を

町
長　
現
在
、
歩
道
設
置

の
計
画
は
あ
り
ま
せ

ん
が
、
ブ
ロ
ッ
ク
塀
の
こ
と

学校へエアコンの設置を
周りの動向をみながら検討 ― 教育長

開知小通学路沿いの空き家対策は
所有者に対し適切に対応 ― 町長

も
含
め
、
今
後
そ
の
必
要
性

に
つ
い
て
検
討
し
て
ま
い
り

た
い
。

問　
当
町
の
超
高
齢
化
へ

の
体
制
強
化
の
策
は

町
長　
当
町
の
高
齢
化
率

は
、
２
０
２
５
年
に

は
33
・
７
％
に
な
る
と
予
測

さ
れ
て
い
る
。
一
つ
の
施
策

と
し
て
、
現
在
４
地
区
で
住

民
主
体
の
い
き
い
き
百
歳
教

室
を
実
施
し
て
お
り
、
こ
れ

を
全
地
区
で
の
実
施
を
目
標

と
し
て
い
ま
す
。

問　
健
康
保
持
・
増
進
の

た
め
高
齢
者
で
も
気
軽

に
で
き
る
ウ
オ
ー
キ
ン
グ
コ

ー
ス
と
し
て
、
歩
道
が
あ
る
。

歩
き
や
す
い
よ
う
歩
道
の
除

草
管
理
を
徹
底
で
き
な
い
か

建
設
下
水
道
課
長　

歩
道
の
除

草
は
、
シ
ル

バ
ー
人
材
セ
ン
タ
ー
に
委
託

し
て
お
り
、
今
後
速
や
か
に

除
草
対
策
を
進
め
て
ま
い
り

ま
す
。

高
こう

坂
さか

　茂
しげる

議員

問　
各
学
校
へ
エ
ア
コ
ン

の
設
置
は

教
育
長　

エ
ア
コ
ン
の
設

置
は
多
額
の
費
用

を
要
す
る
こ
と
か
ら
、
今
後
、

国
及
び
県
の
補
助
や
近
隣
市

町
村
の
動
向
を
見
な
が
ら
設

置
に
向
け
て
検
討
し
て
ま
い

り
た
い
。

問　
七
百
中
学
校
部
活

（
ソ
フ
ト
テ
ニ
ス
部
）に

お
け
る
練
習
場
所
へ
の
移
動

対
策
は

教
育
長　

ソ
フ
ト
テ
ニ
ス

部
の
練
習
は
、
総

合
運
動
公
園
の
＊
オ
ム
ニ
コ

ー
ト
を
使
用
し
て
い
る
と
の

こ
と
、
そ
の
た
め
移
動
手
段

は
、
保
護
者
の
送
迎
、
生
徒

本
人
の
自
転
車
で
の
移
動
と

な
っ
て
い
る
。
と
り
わ
け
自

転
車
で
の
移
動
は
ヘ
ル
メ
ッ

ト
着
用
な
ど
十
分
指
導
し
て

い
る
と
の
こ
と
。
教
育
委
員

会
で
は
、
こ
れ
ま
で
以
上
に

安
全
指
導
を
徹
底
す
る
よ
う

働
き
か
け
て
い
き
ま
す
。

問　
学
校
の
テ
ニ
ス
コ
ー

ト
を
補
修
す
れ
ば
移
動

に
お
け
る
危
険
性
が
な
く
な

る
の
で
は

教
育
長　

学
校
の
部
活
へ

の
取
り
組
み
方
針

も
あ
ろ
う
か
と
思
い
ま
す
が
、

学
校
敷
地
内
の
テ
ニ
ス
コ
ー

ト
も
補
修
し
な
が
ら
、
移
動

で
の
危
険
性
を
除
去
す
る
よ

う
働
き
か
け
を
し
て
い
き
た

い
。問　

各
学
校
通
学
路
の
安

全
標
識
の
現
状
は

教
育
長　

各
学
校
に
お
い

て
通
学
路
に
お
け

る
安
全
指
導
の
徹
底
を
お
願

い
し
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
が
、

さ
ら
に
標
識
等
が
必
要
な
場

合
に
は
、
学
校
や
関
係
機
関

と
協
議
し
な
が
ら
そ
の
設
置

を
要
望
し
て
い
き
ま
す
。

＊
他
に
、
七
百
中
学
校
未
舗

装
部
分
の
舗
装
化
及
び
勤

労
者
体
育
セ
ン
タ
ー
へ
の

入
口
を
広
く
で
き
な
い
か

の
質
問
と
、
開
知
小
学
校

未
舗
装
の
部
分
の
舗
装
が

で
き
な
い
か
質
問
を
し
ま

し
た
。

＊
オ
ム
ニ
コ
ー
ト
と
は
⋮

日
本
で
広
く
見
ら
れ
る
砂
入
り

人
工
芝
の
コ
ー
ト
の
こ
と
で
す
。

通
学
路
の
安
全
を
促
す
看
板
の
設
置
を

3 自分のやりたいことを改めて考えることができた。20年後の自分を深く考えることができた。意見交換会
トピックス



平成31年2月1日発行　6

議
決
結
果
一
覧

議案
番号

議　　案　　名

長
根　

一
男

種
市　

正
孝

杉
山　

茂
夫

久
田　

伸
一

高
坂　
　

茂

下
田　

敏
美

川
村　

重
光

河
野　
　

豊

母
良
田　

昭

山
本　
　

実

苫
米
地
繁
雄

審
査
結
果

採　

決　

日

議案�
十和田地域広域事務組合規約の変更（組合の監査委員を従来
の議員選出から識見を有する者に変更します）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

可
　
決
12
月
11
日

議案�
六戸町地方活力向上地域における固定資産税の特別措置に関
する条例案（東京23区にある本社機能を移転した企業等に対
して、固定資産税を３年間軽減します）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
六戸町議会の議員の議員報酬及び費用弁償に関する条例の一
部改正
（議会議員の期末手当の支給割合を100分の5引き上げます）

○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × ○

議案�
六戸町特別職の職員の給与に関する条例の一部改正
（特別職職員の期末手当の支給割合を100分の5引き上げます）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
六戸町職員の給与に関する条例の一部改正
（職員の給料及び勤勉手当の支給割合を改定します）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
六戸町特別会計設置条例の一部改正
（霊園事業特別会計の廃止に伴う条例改正です）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
六戸町霊園事業基金条例の一部改正（霊園事業特別会計の廃
止に伴い、積立金などの会計処理を一般会計に改正します）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
平成30年度六戸町一般会計補正予算（第３号）
（8201万の減額補正）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
平成30年度六戸町国民健康保険事業特別会計補正予算（第2号）
（296万円の増額補正）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
平成30年度六戸町下水道事業特別会計補正予算（第2号）
（97万円の増額補正）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
平成30年度六戸町農業集落排水事業特別会計補正予算（第1号）
（33万円の減額補正）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
平成30年度六戸町介護保険事業特別会計補正予算（第2号）
（73万円の増額補正）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
平成30年度六戸町後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号）
（59万円の減額補正）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案�
平成30年度六戸町国民健康保険診療所事業特別会計補正予
算（第３号）（既定の歳出予算の調整）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

諮問①
人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求めること
（田澤孝三郎氏＝七百、再任）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 適
任

審議した議案と各議員の ・賛成が○、反対は×と表示しています。
・退は退席、欠は欠席を表示しています。
・円子德通議長は裁決には加わりません。否賛

４ ▷「勉強をした先に夢がある」という議員さんの言葉が一番心に残りました。意見交換会
トピックス

　12月25日、年末恒例の大掃除を行いました。議場や議員控室、議長
室などを、ぞうきんや掃除機を使い、議員全員で感謝の気持ちを込め、
平成30年を締めくくりました。

議
場
に
「
感
謝
」の

大
掃
除

傍聴においでください
次回は３月に定例会があります。

問議会事務局　☎55－4547

３月にはエレベーターが使用できます。
お気軽に３階までどうぞ！

平成最後の大掃除
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今
先
生
の「

」を
拝
聴
し
て

　

11
月
７
日
、
標
記
研
修
会
に

12
名
の
議
員
全
員
が
参
加
し
、

八
戸
市
立
市
民
病
院
の
今こ

ん

明あ
き

秀ひ
で

先
生
の
講
演
を
拝
聴
す
る
機
会

を
得
ま
し
た
。
今
先
生
は
若
い

こ
ろ
当
町
の
町
立
病
院
に
２
年

間
勤
務
し
た
経
歴
を
持
っ
て
お

り
、
と
て
も
身
近
に
感
じ
ら
れ

興
味
深
く
聞
く
こ
と
が
出
来
ま

し
た
。

　

講
演
内
容
は
、
救
急
救
命
に

関
す
る
も
の
で
、
八
戸
市
立
市

民
病
院
は
、
そ
の
医
療
に
お
い

て
ト
ッ
プ
ラ
ン
ナ
ー
的
存
在
で

あ
る
と
い
う
こ
と
を
、
ス
ラ
イ

ド
を
用
い
て
証
明
し
て
見
せ
ま

し
た
。
時
間
は
60
分
程
で
し
た

が
、
そ
の
内
容
は
、
聞
く
も
の

を
飽
き
さ
せ
ず
次
か
ら
次
へ
と
、

先
端
救
急
救
命
医
療
の
現
場
を

紹
介
し
、
多
く
の
患
者
の
命
を

２
日
＊
青
森
県
民
駅
伝
競
走
大
会

反
省
会

３
日　

議
会
運
営
委
員
会

　
　
　

議
員
全
員
協
議
会

６
日　

青
森
中
央
学
院
大
学
生
と

の
交
流
会（
意
見
交
換
会
）

７
日　

第
４
回
六
戸
町
議
会
定
例

会
（
～
13
日
）

11
日　

決
算
特
別
委
員
会
（
一
般

会
計
）

12
日　

決
算
特
別
委
員
会
（
特
別

会
計
）

　
　
　

議
会
広
報
委
員
会

14
日　

第
65
回
六
戸
町
敬
老
会

25
日
＊
道
路
整
備
促
進
に
係
る
要

望
活
動
（
①
八
戸
・
十
和

田
・
小
坂
間
、
地
域
高
規

格
道
路
②
八
戸
・
十
和

田
・
奥
入
瀬
ラ
イ
ン
③
主

要
地
方
道
三
沢
十
和
田

線
）

２
日　

議
会
広
報
委
員
会

４
日　

総
務
常
任
委
員
会

10
日　

議
会
広
報
委
員
会
県
外
研

修
（
～
11
日
：
東
京
都
）

11
日　

徳
島
県
松
茂
町
議
会
行
政

視
察
研
修
受
け
入
れ

15
日　

全
国
環
境
連
第
44
回
全
国

大
会

18
日
＊
六
戸
中
学
校
・
高
等
学
校

合
同
進
路
講
演
会

19
日　

議
会
広
報
委
員
会

22
日　

議
会
広
報
委
員
会

24
日　

議
員
全
員
協
議
会

31
日　

中
学
生
と
議
会
と
の
交
流

会
（
意
見
交
換
会
、
ま
わ

し
よ
み
新
聞
）

３
日
＊
メ
イ
プ
ル
マ
ラ
ソ
ン
大
会

　
　

＊
メ
イ
プ
ル
タ
ウ
ン
フ
ェ
ス

タ
オ
ー
プ
ニ
ン
グ
セ
レ
モ

ニ
ー

６
日
＊
知
事
を
囲
む
行
政
懇
談
会

７
日　

郡
町
村
議
会
議
員
研
修
会

（
六
ヶ
所
村
）

９
日
＊
郡
町
村
議
会
議
長
会
第
３

回
定
例
会

16
日
＊
青
森
県
後
期
高
齢
者
医
療

広
域
連
合
議
会
定
例
会

18
日　

地
域
住
民
と
の
意
見
交
換

会
（
七
百
地
区
公
民
館
）

20
日
＊
県
選
出
国
会
議
員
と
の
懇

談
会
（
東
京
都
）

21
日
＊
第
62
回
町
村
議
会
議
長
全

国
大
会
（
東
京
都
）

22
日　

議
員
全
員
協
議
会

＊
印
は
議
長
の
み
出
席

議
会
の
う
ご
き
︵
30
年
９
月
～
11
月
︶

救
っ
て
き
た
こ
と
を
、
知
る
こ

と
が
で
き
ま
し
た
。

　

特
に
、
ド
ク
タ
ー
カ
ー
と
ド

ク
タ
ー
ヘ
リ
の
運
用
に
関
し
て

は
、
全
国
ト
ッ
プ
ク
ラ
ス
の
実

績
を
あ
げ
て
お
り
、
そ
の
存
在

を
改
め
て
知
る
こ
と
が
で
き
ま

し
た
。
心
肺
停
止
の
患
者
で
も
、

ス
ピ
ー
デ
ィ
ー
な
対
処
で
も
っ

て
、
不
可
能
な
こ
と
を
可
能
に

す
る
こ
と
が
で
き
る
、
と
い
う

事
例
を
紹
介
し
て
い
た
だ
き
感

動
し
て
し
ま
い
ま
し
た
。

　

ま
た
、
心
筋
梗
塞
は
90
分
以

内
に
病
院
到
着
後
心
臓
カ
テ
ー

テ
ル
治
療
を
、
脳
梗
塞
に
つ
い

て
は
60
分
以
内
に
血
栓
溶
解
薬

投
与
が
で
き
れ
ば
劇
的
に
回
復

へ
の
道
が
可
能
と
の
こ
と
が
、

と
て
も
印
象
に
残
っ
て
い
ま
す
。

　

私
た
ち
の
身
近
で
急
を
要
す

る
患
者
が
出
た
場
合
は
、
何
に

も
ま
し
て
ス
ピ
ー
デ
ィ
ー
な
対

応
を
心
掛
け
る
の
は
も
ち
ろ
ん

で
す
が
、
で
き
れ
ば
今
先
生
に

お
世
話
に
な
っ
て
、
命
を
つ
な

い
で
い
け
た
ら
と
思
い
感
想
と

し
ま
す
。　
　
　
（
高
坂　

茂
）

八戸市立市民病院　院長 兼
臨床研修センター 所長

今　明秀 氏

上
北
郡
町
村
議
会
議
員
研
修
会

　毎年恒例の新春登山で階上岳に登りました。30
～ 40㌢の積雪でしたが、登山者も多いので登山道
は踏み固められ、長靴でも大丈夫です。
　山頂からは、八戸市街や太平洋の展望が広がり、

北西の方向の六戸町はあの辺かなと見当をつけるだけで、市街地は見えませ
ん。秋に名久井岳に登った時もそうでしたが、六戸町の目立つシンボルは何
だろうと、ふと考えます。青森市は東岳、弘前市は岩木山、山形市は千歳山
など、少し登れば「わが町」を一望できる山がある。
　では、六戸町の山は吉田山？海伝寺から登れる？山の上から六戸町が一望
できる？・・・と、一度試してみたいものです。まずは、町総合運動公園の
六戸消防署の鉄塔からチャレンジ。いや、ライブカメラを設置している町役
場３階からの展望？そういえば、もうすぐ庁舎エレベーターが完成します。
　皆さんも町を一望できる場所があったら、教えてください。（杉山　茂夫 )六戸登山愛好会のメンバーと（筆者は前列一番右側）

10
　
月

5
▷今まで知らなかったことを知ることができた。
　「ずっと健康でいる。自分の好きなことをしたい」「自分と未来は変えられる」。

意見交換会
トピックス



年　　度 主　な　内　容

平成27年度
（Ｈ27年5月～

Ｈ28年３月）

○第1回臨時会（5月）
　・新体制で議会がスタート。正副議長等が決定。
○第2回定例会（６月）
　・工事契約…文化ホール舞台照明設備の改修（9879万円）
○第5回臨時会（11月）
　・一般会計補正予算（第３号）を可決
　→官庁街道路用地の物件移転請求に関する調停で和解が成立したためです。
　　　（移転補償費1255万円、工事請負費1850万円）
○第６回定例会（12月）
　・「六戸町空き家等の適正管理に関する条例」を可決
　→所有者の責務を明確にし、安全で安心な暮らしの実現のため制定しました。
※1月執行、町議会議員補欠選挙により議員が1名誕生。12人体制となる。

平成28年度
（Ｈ28年４月～

Ｈ29年３月）

○第３回定例会（９月）
・「六戸町国民健康保険
診療所設置条例」を可決
→病院から診療所に変更
しました。

平成29年度
（Ｈ29年４月～

Ｈ30年３月）

○第2回定例会（６月）
　・専決処分…バス事故の損害賠償額を報告
→平成28年９月、町民バスが自家用車と衝突し、車両を損傷させた事故の示談
が成立したことの報告がありました。

○第４回定例会（12月）
・議員発議「道路整備予算の拡充及び道路整備に係る補助率等の嵩

かさ

上げ措置の継
続を求める意見書」を採択

平成30年度
（Ｈ30年４月～　　）

○第2回定例会（６月）
　・契約…総合体育館の大規模改修工事（Ⅰ期工事）（３億4884万円）
○第３回臨時会（７月）
　・契約…大曲小学校校舎の防音事業改築工事（2億6558万円）
○第４回定例会（９月）
・「六戸町議会の議員及び六戸町長の選挙における電磁的記録式投票機による
投票に関する条例の一部改正」を可決
→当町で実施していた電磁的記録式投票機を使った選挙（電子投票）が当分の間
休止となります。

平成31年2月1日発行　8

12人体制となった平成28年３月定例会

6 ▷夢のために勉強をする。意見交換会
トピックス

本　会　議

４年間の議会活動の軌跡をたどる!! 　この４年間で行った議会活動の主な内容をまとめました。
　定例会や臨時会、常任委員会の活動を皆さんに改めてお知らせします。



年月日 主な調査項目 主　な　内　容

平成27年
11月20日

冬期間における町民及び
子どもの交通安全確保

町道及び通学路の除排雪の取り組み状況を調査

平成28年
2月16日

学校給食の視察
（大曲小学校)

平成27年に起こった給食の異物混入事件を受けて、給食の状況とその後の管理体制
の改善を調査

８月４日
岩手県久慈市議会の意見
交換会を視察

高校生との意見交換会先進地の岩手県久慈市議
会の手法を学ぶ

10月5日 町民バス事故報告
町スクールバスと自家用車が衝突した事件の報告
を受け、総務課と教育委員会の対応を調査

12月14日
大曲小学校学童保育所の
現地調査

大曲小学校の児童が増加したことによる、学童
保育所内の現状と課題の調査（常任委員会合同）

平成29年
７月11日
～12日

県外視察研修
（北海道三笠市・札幌市）

三笠市…小学校給食無料化に至る経緯と現在の状況。小中一貫教育の取り組み
札幌市…若者支援総合センターの取り組み状況

10月20日
小松ケ丘地区スクールバ
ス待合所の調査

スクールバス待合所の安全確保状況を調査

年月日 主な調査項目 主　な　内　容

平成27年
10月21日

六戸町国民健康保険病院
の今後のあり方について

町立病院の現体制（医師2人）による今後のあり方について現状を調査。

平成28年
６月22日

ニンニク収穫の現地調査 町内３ヶ所のニンニク圃場を現地調査

９月1日
台風10号による被害状況
の現地調査

台風10号（被害日：８月30日）による被害状況を調査。町内８ヶ所を現地確認。
パイプハウス損壊や法面崩れ、倒木など

９月26日
老人福祉センター施設管
理体制及び今後の対応策

老人福祉センターの浴槽から基準値を超えるレジオネラ菌が検出されたことによる
状況の調査

12月14日
大曲小学校学童保育所の
現地調査

大曲小学校の児童が増加したことにより、学童
保育所内の現状と課題を調査（常任委員会合同）

平成29年
5月10日
～11日

県外視察研修
（北海道北斗市・函館市）

北斗市…おしまコロニー侑愛会の取り組み状況

函館市…椴
とど
法
ほっ
華
け
高齢者福祉総合センターの取り

　　　　組み状況

７月13日 介護保険施設の調査 町内４介護保険施設を現地調査

９月７日 天候不順による水稲調査 町内5ヶ所を現地調査。水稲３ヶ所、ゴボウ畑2ヶ所

平成30年
６月18日

介護保険施設の調査 町内４介護保険施設を現地調査

9　ろくのへ議会だより　No.99

岩手県久慈市議会の「かだって会議」を視察
（H28.８ .４）

天候不順による水稲調査（H29.９ .７）

7 ▷六戸町の良いところ、悪いところやこれから先、自分が何をしたいかが少しわかった。意見交換会
トピックス

○産業民生常任委員会

○総務常任委員会
常任委員会

４年間の議会活動の軌跡をたどる!!
特集❶
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議
会
運
営
委
員
会

質
問
を
３
種
類
に

　

平
成
27
年
３
月
か
ら
平
成

30
年
12
月
ま
で
の
定
例
会
に
、

延
べ
37
人
１
６
４
項
目
の
一

般
質
問
が
あ
り
ま
し
た
。

　

一
般
質
問
の
検
証
の
流
れ

と
し
て
、
定
例
会
で
出
さ
れ

た
一
般
質
問
を
大
ま
か
な
質

問
事
項
と
質
問
要
旨
に
分
け
、

町
側
の
答
弁
者
及
び
担
当
課

を
項
目
ご
と
に
整
理
し
ま
す
。

　

次
に
、
質
問
し
た
内
容
の

う
ち
、
町
側
か
ら
の
回
答
の

必
要
性
な
ど
を
精
査
し
、
仕

分
け
を
行
い
ま
し
た
。

全
員
協
議
会
で

検
討　
　
　
　

　

検
討
の
結
果
、
議
員
間
討

議
や
議
員
発
議
な
ど
を
視
野

に
入
れ
、
次
㌻
の
10
項
目
を

町
側
か
ら
回
答
を
求
め
る
事

項
と
し
ま
し
た
。

　

ま
た
、
検
証
の
必
要
性
、

方
法
、
期
間
な
ど
に
つ
い
て

多
く
の
意
見
が
出
さ
れ
、
今

後
、
一
般
質
問
の
検
証
を
行

う
上
で
の
改
善
点
な
ど
も
確

認
し
ま
し
た
。

　

１
月
15
日
、
議
会
運
営
委
員
会
で
話
し
合
わ
れ
た

検
証
方
法
を
踏
ま
え
、
議
会
議
員
全
員
協
議
会
で
、

初
め
て
一
般
質
問
の
検
証
を
行
い
ま
し
た
。

　

こ
の
一
般
質
問
の
検
証
は
、
議
会
改
革
の
根
本
と

な
る
六
戸
町
議
会
基
本
条
例
の
「
議
会
は
、
一
般
質

問
に
対
す
る
町
の
回
答
に
つ
い
て
、
そ
の
経
過
等
を

検
証
で
き
る
」
に
基
づ
き
行
っ
た
も
の
で
す
。

　

今
回
は
、
一
般
質
問
に
対
し
、
町
が
実
施
対
応
し

た
も
の
や
、「
検
討
」
の
答
弁
が
な
さ
れ
た
質
問
事

項
に
お
い
て
、
今
後
、
議
会
と
し
て
注
視
し
た
い
質

問
事
項
を
お
知
ら
せ
い
た
し
ま
す
。

町
民
・
議
会
・
町
が

一
つ
に　
　
　
　
　

　

議
会
議
員
全
員
協
議
会
で

話
し
合
わ
れ
た
こ
と
を
元
に
、

六
戸
町
議
会
は
町
側
へ
回
答

を
求
め
る
予
定
で
す
。
詳
し

い
内
容
は
、
次
号
以
降
の
議

会
だ
よ
り
で
お
知
ら
せ
し
ま

す
。

　

六
戸
町
議
会
は
、
町
政
の

情
報
公
開
と
町
の
皆
さ
ん
の

参
加
を
基
本
と
し
た
活
力
あ

る
議
会
を
目
指
し
、
議
会
改

革
を
行
っ
て
き
ま
し
た
。

　

議
会
は
、
町
行
政
に
対
す

る
監
視
能
力
は
も
ち
ろ
ん
で

す
が
、
町
民
と
議
会
、
町
側

が
一
つ
に
な
っ
て
、
よ
り
よ

い
六
戸
町
と
な
る
よ
う
こ
れ

か
ら
も
全
力
で
取
り
組
ん
で

い
き
ま
す
。

過去の一般質問を1項目ずつ抽出

○一般質問の検証の流れ

①
す
で
に
実
施
対
応
な
ど

に
よ
り
、
経
過
報
告
が

不
要

町側からの回答の要否

②
再
質
問
な
ど
の
検
討
や

協
議
が
必
要
な
場
合

③
経
過
報
告
や
検
討
し
た

結
果
、
回
答
を
求
め
る

場
合

一
般
質
問

検 証

特集❷

議員全員で一般質問を検証

8 ▷「早く目標をみつける」という言葉がすごく心に残った。意見交換会
トピックス



一
般
質
問
の
検
証

農業委員の皆さん
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農業委員と意見を交換

質問事項 質問要旨 答弁者 担当課
地方創生法における
当 町 の 取 り 組 み

「まち・ひと・しごと創生総合戦略」における当町取り組みとビジョンを問う
町　長 企画財政課

Uターン、Ⅰターンの積極的対応への考えは
農 業 の 振 興 策 地産地消の観点からも、道の駅拡充の考えを問う 町　長 産 業 課
小 学 校 跡 地 今後、この跡地の活用の施策等はあるか 町　長 企画財政課

空 き 家 等 条 例
当町の空き家状況の実態把握と今後の対応あるいは積極的活用策
を問う

町　長
総 務 課
建設下水道課

職 員 研 修 の 充 実
町の活性化と人材育成のため、民間企業での積極的な研修を検討
してはどうか 町　長 総 務 課
職員の自主的な啓発研修の受講に対してサポートする考えはないか

小 松 ケ 丘 地 区 公園内に東屋とトイレ設置を検討してはどうか 町　長 建設下水道課

幼 児 福 祉 診療所施設を利用した、病児保育・病後児保育実施の考えは 町　長
福 祉 課
診 療 所

小学校の教育環境 スポーツ少年団の活動における町の考えは（特に日常の送迎） 教育長 教 育 課

○町側へ回答を求める一般質問事項（10項目）

役場庁舎にエレベーター
➡設置
　（平成31年2月完成予定）

マイレージ・ポイント事業
➡六戸元気アップポイント
　事業を実施

農業者の相談室を ➡産業課内に設置

舘野公園トイレの水洗化と
洋式化

➡六戸中学校グラウンド側
　に設置

舘野住宅跡地の利用 ➡民間に払い下げの方針

ふるさと納税の特典
➡ホームページ掲載と
　返礼品の品目の増加

ベジタランド六戸PR看板 ➡道の駅ろくのへに設置

○一般質問で町側が対応したもの(14項目)
ニンニクウイルスフリー種子
購入事業の再検討

➡実施

消防団員と定年延長と
出動手当の引き上げ

➡実施

企業誘致の条件緩和 ➡誘致企業の条例改正

開知小学校通学路の空き家 ➡町が撤去

小・中学生のスポーツ遠征費
補助

➡激励金として実施

5歳児健診 ➡実施

学校トイレの洋式化 ➡各学校で改修進む

産業民生

常任委員会

レポート
　平成31年１月８日、産業民生常任委員会の
所管事項調査で農業委員会と意見交換を行い
ました。
　はじめに、農業委員会総会を傍聴し、終了
後に農業委員13名、産業民生常任委員６名各

委員会が対面して意見交
換が進められました。
　内容については、最近
は農業機械の大型化によ
り農道の通行に不備を感
じているとのこと。
　また、農業者ではない
建設業を長年経験してき

た方が、学識経験者として委員でいますが、
委員会にどのように活かされているかについ
て、労働安全衛生法や労働基準法の観点から
事故防止の徹底を講習していること。
　さらに、女性農業委員の意見で、「若い年
代の農業委員が少ない」、「３人ぐらいの女性
委員がほしい」「『農業委員会だより』を発行
して、農業委員会を町の皆さんにもっと知っ
ていただきたい」とのことでした。
　最後に、高坂茂委員長のまとめとして、農
業委員会の役割について理解を深めたこと、
農道整備の推進、大型圃場整備、グローバル
ギャップ取得などを共通の課題として意見交
換会を終えました。（川村　重光）

9
▷自分は六戸の残念なとこばかりみていたけど、良いところもたくさんあること。
　六戸を再確認できた。「町で夢を叶える」ということ。

意見交換会
トピックス
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地
域
住
民
と
の
意
見
交
換
会

★十鉄のバスと町民バスとの連携を計る
★県道の通学路の歩道整備を県に要望
★高校生まで医療費無償化
★企業を誘致
★農産物ＰＲを、道の駅の産直で
★隣同志の声掛け
★外国人も含め町内会加入対策
★町道の維持管理を充実させる

▲十鉄の列車の廃止
▲岡沼・金矢地区からの交通が不便
▲木が減ってソーラーだらけ
▲歩道や路肩の雑草
▲町道の劣化
▲通学路で安全に関する表示板や学校看板が少ない
▲若い人の町内会加入率が低い
▲古里地区内の交流不足
▲空き家が目立つ
▲耕作放棄地と放置された林
▲地域イベントへの参加者が減少

●子ども達や地域の方のあいさつ
●素直な子ども達
●朝夕の通学で、交通安全ボランティアの見守り
●地区のイベント・交流が盛ん
●町内会がまとまっている
●高齢者と開知小との交流が盛ん
●七百地区の月1回の廃品回収
●百歳体操、元気体操

良いところ 残念なところ

❶町や地域の「良いところ」「残念なところ」　

❷良いところをさらにのばし、残念なところを良くするには

★町行政の地域懇談会
★老人クラブと子ども達の交流事業を町内全域に
★開知小学校の大黒舞を続ける
★地域全体で親子コミュニケーションの場をつくる
★小学校学区の見直しの議論
★運動公園での各種大会の開催
★スポーツ指導者の充実

七百地区公民館ｉｎ意見交換会

　六戸町議会は、11月18日に七百地区公民館で意見交換会
を行いました。今回は、小松ケ丘地区を除く七百中学校学
区にお住まいの 23人の皆さんです。
　平成28年2月から始まった意見交換会も今回で８回目。
前回同様、準備から運営まで全て総務常任委員会が主体と
なって行い、テーブルごとに話し合って意見を出し合う
『ワールドカフェ方式』で実施しました。
　2つのテーマについて、それぞれのテーブルでたくさん
の意見が出され、真っ白な模造紙には、色とりどりのマジ
ックで意見やアイデアが書き込まれました。その一部を抜
粋してご紹介します。
　また、今回、平内町議会の方々が議会改革の一環として、
見学に来られました。

残念な
ところ

思い思いの色のマジックを手に

良い
ところ

10 ▷話し合うことの大切さが分かった。今日話し合って気づいたことがたくさんあった。意見交換会
トピックス



13　ろくのへ議会だより　No.99

塾がない／街灯が少なく暗い／カメムシが大量／生徒数が少なく、文化祭も
小規模／六戸高校の統廃合／娯楽が少ない／六戸中の校舎が古い／先生の平
均年齢が 50歳と高い／舘野公園に不審者や変な人が多い／職場や職種が少
ない

残
念

舘野公園の桜／町の立地と景色や環境／学校給食がお
いしい／先生がおもしろい／食べ物がおいしい／農業
が盛んで農作物も豊か／インターハイ優勝選手（陸上
競技）の出身校／運動公園などの運動施設／運動会が
楽しい／お年寄りに優しい町／町民バスがある／友達
が９年間一緒、だから仲がいい／メイプルタウン・フ
ェスタなどのイベント／地域住民の仲がよく、優しい

誇
り

❶六戸町の「誇りに思うこと」「残念に思うこと」

　10月31日、六戸町議会は町内の2中学校の３年生80人と一緒に、意見交換会とまわし
よみ新聞づくりを行いました。
　模造紙を使って自由に書いて話し合う意見交換会は六戸中学校で行い、新聞を使って
グループで作る「まわしよみ新聞」は七百中学校で行いました。
　今回の交流にあたり、青森中央学院大学の学生と関係者の10人が参加しました。

高校・大学に行き、職を見つける／やりたい事を見つけて、その仕事に
就く／英会話の勉強／日本をもっと知る／スポーツに親しむ心／社会性
を身に付ける大人／何でもチャレンジ !!

今取り組むこと

❷20年後なりたい大人になるために、今取り組むべきことは？
大人に応援してもらいたいことは？大人が応援できるものは？

大人に応援してもらいたいこと

大人が応援できるもの

みんなの地元「六戸」のことを話そう！
さまざまな職業の情報提供／希望の職業人の話／卓球を一生懸命できる
環境／Ｕターンができる環境／中学校の統合／六戸中学校を六戸高校の
場所へ移す

挑戦する人の後押し（お金、情報、ノウハウ、人的ネットワーク）／人
や施設の設備等周りの環境づくり／夢に近づくための情報・手段の提供

新聞を熟読し、自分が興味のある記事を2つ選び
ます。宣伝広告やコラム、天気予報もOKです。

グループで一つのオリジナル新聞を作ります。
新聞のタイトル、一面記事、見出しは…？
みんなで話し合って作っていきます。

壁新聞が出来上がったら、全員で投票。
上位３グループが全員の前で発表しました。

東
奥
日
報
社
と
デ
ー
リ
ー

東
北
新
聞
社
よ
り
新
聞
の

提
供
を
受
け
ま
し
た

まわしよみ新聞とは…
　興味のある新聞記事を切り抜き、討論しながらオ
リジナルの壁新聞を作るワークショップの一種です。
新聞という共通の話題を共有することにより、多様
な意見を聞くことができます。

みんな　　　人

ギカイ　　　人

30

12

みんな　　　人

ギカイ　　　人

50

12

み
ん
な
で
話
そ
う
！

み
ん
な
で
作
ろ
う
！

❶ ❷ ❸

11
▷将来何をするにしても、今の学校生活の勉強は大事で、人を幸せにできるような
　仕事が相手はもちろん、自分の幸せにもなるということが分かった。

意見交換会
トピックス



　　

　　

町民の皆さんの
がんばりは町の元気!!

編
集
後
記
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平
成
31
年
が
ス
タ
ー
ト
し
ま

し
た
。
昨
年
気
象
予
報
士
に
よ

れ
ば
、
今
年
は
暖
冬
の
予
想
で

し
た
が
、
見
事
に
外
れ
て
厳
し

い
寒
さ
が
続
い
て
い
ま
す
。
皆

さ
ん
は
ど
の
よ
う
な
年
を
迎
え

て
い
る
で
し
ょ
う
か
。
今
年
は

平
成
の
時
代
に
終
止
符
が
打
た

れ
、
5
月
1
日
に
は
新
し
い
元

号
が
ス
タ
ー
ト
し
ま
す
。
人
生

１
０
０
年
時
代
を
迎
え
よ
う
と

す
る
新
た
な
始
ま
り
に
、
大
き

な
希
望
を
抱
き
た
い
も
の
で
す
。

　

さ
て
、
今
年
は
4
年
に
一
度

の
統
一
地
方
選
挙
の
年
で
あ
り

ま
す
。
先
に
も
触
れ
ま
し
た
が
、

新
天
皇
の
即
位
等
の
行
事
に
大

き
な
労
力
が
か
か
る
こ
と
も
あ

っ
て
、
政
府
は
、
こ
の
選
挙
日

程
を
1
週
前
倒
し
実
施
の
予
定

で
す
。

　

干
支
は
イ
ノ
シ
シ
で
す
。
猪

突
猛
進
の
年
齢
で
は
な
く
な
り

ま
し
た
が
、
今
年
も
良
い
年
で

あ
り
ま
す
こ
と
を
願
っ
て
い
ま

す
。　

広
報
委
員　

高
坂　

茂

議
会
広
報
委
員
会

委
員
長
　
杉
　
山
　
茂
　
夫

副
委
員
長
　
種
　
市
　
正
　
孝

委　
　

員
　
河
　
野
　
　
　
豊

川
　
村
　
重
　
光

高
　
坂
　
　
　
茂

長
　
根
　
一
　
男

発
行
責
任
者

議　
　

長
　
円
　
子
　
德
　
通

　今回は、天間ちや
さんと金渕マサさん
です。

天
間 
ち
や
さ
ん
（
右
）

み
ん
な
で
集
ま
っ
て
踊
れ
る

「
居
場
所
づ
く
り
」を

　

き
っ
か
け
は
町
の
健
診
で

太
り
気
味
の
人
が
痩
せ
ま
し

ょ
う
と
い
う
こ
と
で
、
食
事

や
カ
ロ
リ
ー
計
算
な
ど
い
ろ

ん
な
こ
と
を
半
年
く
ら
い
勉

強
し
ま
し
た
。
そ
れ
か
ら
運

動
の
勉
強
と
し
て
、
体
育
協

会
の
指
導
員
の
方
か
ら
教
わ

っ
た
の
が
レ
ク
リ
エ
ー
シ
ョ

ン
ダ
ン
ス
で
し
た
。

　

ダ
ン
ス
を
教
わ
っ
た
後
も

「
こ
の
ま
ま
辞
め
る
の
は
惜

し
い
の
で
続
け
た
い
ね
」
っ

て
始
め
た
の
が
今
の
『
レ
ク

リ
エ
ー
シ
ョ
ン
ダ
ン
ス
愛
好

会
』
で
す
。
お
互
い
に
助
け

合
い
な
が
ら
今
ま
で
や
っ
て

き
ま
し
た
。
こ
の
会
も
28
年

目
に
な
り
ま
し
た
。

　

今
は
痩
せ
る
の
が
目
的
で

は
な
く
、
集
ま
っ
て
体
を
動

か
し
て
話
を
す
る
の
が
楽
し

い
と
い
う
こ
と
に
変
わ
っ
て

き
て
い
ま
す
。
ち
ょ
っ
と
し

た
運
動
に
も
な
る
の
で
、
特

に
冬
場
は
運
動
不
足
解
消
に

役
立
っ
て
い
ま
す
。

み
ん
な
の
協
力
が

必
要
不
可
欠

　

こ
の
愛
好
会
に
、
先
生
は

い
ま
せ
ん
。
み
ん
な
が
そ
れ

ぞ
れ
先
生
に
な
っ
て
教
え
合

っ
て
ダ
ン
ス
を
踊
っ
て
い
ま

す
。
例
え
ば
、
民
謡
は
天
間

さ
ん
、
ダ
ン
ス
は
金
渕
さ
ん

が
先
生
と
し
て
や
っ
て
き
ま

し
た
。

　

好
き
で
始
め
た
会
で
し
た

が
、
本
当
に
み
ん
な
の
協
力

が
あ
っ
て
こ
そ
だ
と
思
っ
て

い
ま
す
。
い
く
ら
私
た
ち
が

好
き
で
も
、
そ
れ
だ
け
で
28

年
も
続
け
ら
れ
ま
せ
ん
。
み

ん
な
一
生
懸
命
協
力
し
て
く

れ
た
し
、
勉
強
し
た
し
、
楽

し
い
で
す
ね
！

聞
き
手
　
杉
山
　
茂
夫

種
市
　
正
孝

︵

︶

インタビューにお邪魔したときに、レクリエーションダンスの活動も見学させていた
だきました。演歌から民謡、ポップスと幅広い楽曲を取り揃えて４，5曲をお披露目
いただきました。現在、総合体育館が工事中のため、文化ホールで活動しています。

町民
の声

■プロフィール（てんま　ちや・かなぶち　まさ）
　たての台団地地区在住。レクリエーションダンス愛好会のメンバー。レクリエーションダンスとは、流行のメ
ロディや民謡にあわせて踊れる創作ダンスのこと。伝統にとらわれず踊れる楽しみが味わえる。毎週木曜日の午
前中に活動を行っている。近年は、町内の介護保険施設で慰問活動を行うなど精力的に活動を行っている。天間
さんの趣味はミニ折り鶴アート。２㌢四方の折り紙とピンセットで作る。82歳。金渕さんは押し花が趣味。70歳。

金
渕 
マ
サ
さ
ん
（
左
）


